

**Procès-Verbal - Conseil d'école 2 EE Alain SAVARY**  
**Mardi 11 février 2025- 18h30- 20h30**

**Liste des participants :**

Enseignants : Marion LABEYRIE (CE2), Céline CYR (CM2), Aline CHANSIGAUD-CARRIE (CM2), Sophie MORA-DOUMEN (CM1-CM2), Colette BARRY (CE2-CM1), Margot TRUJILLANO (CE1), Nadine ANQUINE-CEREZA (CE1), Nadège GROYER (CP-CE1), Samantha ESTEBAN (CP), Alexandra QUIGNON-BURY (CP), Mme GOMIERO (CM1), Éric KÉHAL (directeur de l'école).

Représentants des parents API : Clarisse SONZOGNI, Caroline FRARESSO, Olivier GUIBERT, Vanessa FAURE, Céline DELFORTRIE, Cyril ROUSSILLON, Laetitia AYROLES, Clotilde PEREIRA

Représentants de la Mairie de Colomiers : Mme STAMMBACH (élue municipalité), Coralie VIALETTE (directrice ALAE élémentaire)

Excusée : M. SIMON (Inspecteur de l'Éducation Nationale), Magali ORTUNO (CE2), Anna CLAMENT (Ulis)

**Calendrier des prochaines manifestations de l'année : dates à retenir**

- ✓ 3e conseil d'école : **mardi 17 juin 2025 – 18 heures**
- ✓ Fête de fin d'année : **jeudi 26 juin 2025**

**1. Fonctionnement de l'école**

- ✓ Perspective effectif 2025-2026

Pour la rentrée de septembre 2025, la prévision des effectifs sur l'EE A.SAVARY est de 302 élèves. Pas de fermeture de classe sur l'EE Savary prévue sur le projet de la carte scolaire pour la prochaine rentrée.

Prévisions des effectifs pour 2025/2026 à ce jour : 55 CP / 49 CE1 / 63 CE2 / 69 CM1 / 66 CM2.

Pour cette année scolaire 2024-2025, l'école compte actuellement 302 élèves pour 12 classes ordinaires et un dispositif ULIS (moyenne 25.17 élèves/classe).

Sur la commune de Colomiers, il est prévu 6 fermetures de classes dans le projet de la carte scolaire pour la prochaine rentrée 2025-2026.

**2. Activités périscolaires...**

- ✓ ALAE : fonctionnement des ateliers (informations données aux enfants, choix), projets et activités en cours...

L'ALAE remercie les nombreux dons qui ont été faits par les familles pour le secours populaire.

- Trois appels à projet ont été validés dans le cadre du pedt pour chaque niveau : Mediacanin pour les CM1-CM2 (1 séance pour enfants à besoins spécifiques puis 2 séances pour tous), Réflexologie pour les CE1-CE2 et Yoga pour les CP-CE1.
- Pour le Projet passerelle CM2/Sixième : les demandes ont été très nombreuses et le projet réajusté pour que le maximum d'enfants puissent en profiter : rencontres entre les différents CM2 de différents alae.
- Club en cours actuellement à l'ALAE: club saynètes (projet qui va s'élargir à la création de courts métrages) ; club danse et expression corporelle ; arbres en papier mâché ; projet solaire et création de maquettes ; club couture ; club cuisine ; motricité et athlétisme ; les brigades : les petits médiateurs, reporter photo, infirmiers, cantine, couloir.
- Questions des musiques : les musiques ont été contrôlées et une liste de musique commune a été élaborée et chaque musique demandée est vérifiée par la direction de l'ALAE.
- Association Artemia autour de l'égalité filles garçons est intervenue sur 3 alae (L.Aubrac, A.Savary et G sand). A terme tous les alae de la ville pourront bénéficier de ce projet. Les observations ont portées sur comment les enfants se mélangent ou pas sur les activités proposées sur le temps alae. Des ateliers adaptés seront proposés au personnel de chaque alae. L'association reviendra également un peu plus tard pour réajuster éventuellement.
- Journée à thème : le 21 mars autour du carnaval
- Les journées Portes ouvertes continuent à l'ALAE avant chaque vacance.
- Questions sur les téléphones : tout appareil connecté est interdit à l'école comme à l'ALAE.

**3. Sorties – Spectacles – Activités - Projets**

**3.1 Projets en cours** : réécriture du projet pédagogique de l'école (autoévaluation), les projets pédagogiques et actions en cours, classes transplantées...

- **Le projet pédagogique de l'école**

L'école est en période de réécriture du projet d'école. Cela se déroulera sur deux années.

- **2024-2025** : l'équipe pédagogique de l'école a procédé à une auto-évaluation de son ancien projet, de l'environnement réactualisé de l'école à l'aide d'indicateurs qualitatifs et quantitatifs en y associant différents partenaires sous la forme d'échanges ou de questionnaires. Le rapport a été envoyé mi-janvier à la DSDEN31 (direction des services départementaux de l'Éducation Nationale de la Haute-Garonne).

Une équipe « évaluation d'école » composée d'un inspecteur de l'éducation nationale, d'un directeur d'école et d'un conseiller pédagogique extérieurs à la circonscription de Colomiers, dont le rôle sera d'accompagner l'équipe dans sa réflexion sur la réécriture du futur projet d'école, visitera le groupe scolaire (maternelle et élémentaire) entre mars et juin 2025. Elle rencontrera les différents acteurs éducatifs et représentants de la communauté éducative de l'école. Cela donnera lieu ensuite à un compte-rendu avec des pistes de réflexion pour la réécriture du projet.

Les axes et points les points principaux retenus et travaillés lors du rapport :

**Domaine 1 : les apprentissages et les parcours des élèves, l'enseignement**

- Renforcer certaines compétences du socle commun (math et français) à partir des résultats des évaluations nationales et internes à l'école.
- Réflexions communes sur les méthodes, les supports, les programmations et progressions, les évaluations, le travail à la maison

**Domaine 2 : la vie et le bien-être de l'élève, le climat scolaire**

- **Citoyenneté :**
  - Les pédagogies coopératives : les différents conseils de l'école , les élèves médiateurs..., les sanctions réparatrices ..., la formation des enseignants
- **Accueil et gestion des Élèves à besoins particuliers :**
  - Formations spécifiques de l'ensemble des acteurs éducatifs, outils, matériel, ressources, lieu....

**Domaine 3 : les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l'établissement**

- Les liaisons avec la maternelle et le collège

**Domaine 4 : l'établissement dans son environnement institutionnel et partenarial**

- Les parcours artistiques, culturels et scientifique
- Les supports de communication
- **2025-2026 :** rédaction finale du projet pédagogique pour une durée de 5 ans.

- **Les projets réalisés ou en cours :**

- **Pour toute l'école :**

- ✓ Le dispositif École et Cinéma est reconduit pour l'ensemble des classes de l'école qui assistera à 3 films.
- ✓ Toutes les classes participent au prix littéraire des Incorruptibles.
- ✓ Les conseils des enfants sont menés toutes les 4 semaines environ.
- ✓ L'assemblée : réunion de tous les élèves de l'école une fois/semaine (10 minutes) pour parler de la vie et des projets de l'école. A tour de rôle, une classe est responsable de l'organisation.
- ✓ Le marché des connaissances ( lors d'un après-midi, les enfants proposent des connaissances aux autres enfants de l'école).
- ✓ Visioconférences avec Tara océan.

- **Projets du Cycle 2 :**

- ✓ des chorales en CP, CE1 et CE2 avec pour certaines un projet de spectacle à la fin de l'année scolaire
- ✓ danse à l'école pour une classe de CE2
- ✓ projet autour du goût (filé sur l'année) avec différents partenaires et différentes actions (DRMHL, école du goût, commerçants, musée...)
- ✓ Concert éducatif par le théâtre du capitole à la Halle aux grains « Le violon magique »
- ✓ Sortie au salon de l'agriculture le 13 décembre pour les CE1 A, CE1 B, CP/CE1 et CM1 B
- ✓ Plante ton slip ! comme chaque année
- ✓ Intervention de Toulouse Métropole sur les déchets pour les CE1 A et CE1 B
- ✓ Cycle Rugby pour les CE1 A et CE1 B en collaboration avec l'USC Rugby Colomiers
- ✓ Carnaval des animaux pour tous les CP et les CE1 le vendredi 14 mars
- ✓ Le cycle 2 a vu le film "un conte peut en cacher un autre" avec École et Cinéma.
- ✓ École du goût pour tous les CP et les CE1
- ✓ Les CP sont allés à la poste au centre de tri et ont posté leurs lettres (le trajet d'une lettre)
- ✓ Un dentiste de Colomiers est venu faire une action de sensibilisation et dépistage pour les CP.

- **Projets du Cycle 3 :**

- ✓ Ateliers au Pavillon Blanc :
  - Les deux classes de CM2 font un projet de 6 x 2h avec une médiatrice culturelle ou une artiste autour de l'exposition "Devenir Cité" actuellement au Pavillon Blanc. Une des deux classes travaille à base de photos prises par les élèves pour montrer l'évolution de Colomiers. Un partenariat est fait avec les archives ainsi qu'un projet intergénérationnel avec des personnes âgées.
  - La classe de CE2-CM1 a aussi un projet autour de cette exposition avec une médiatrice culturelle autour de la ville pendant 4 séances.
  - Projet classe CM1 avec le Pavillon blanc : EMI (Education aux médias et à l'information) et en lien avec la semaine de la presse.
- ✓ Projet chorale pour une classe
- ✓ Tout le cycle 3 est allé voir le film "Arbres" dans le cadre du dispositif "Ecole au Cinéma"
- ✓ Deux classes sont allées voir un spectacle des Jeunesses Musicales de France à Saint Pierre des Cuisines à Toulouse.
- ✓ Dans le cadre de la liaison école collège, tous les CM2 sont allés faire une après-midi de jeux mathématiques au collège Victor Hugo. Les activités étaient encadrées par les élèves de 6ème.
- ✓ Les classes de CM2 travaillent avec les archives de la ville et en lien avec le programme d'histoire sur les changements de Colomiers à travers les documents d'archives de la ville.

- ✓ Tous les CM1 et CM2 ont élu leurs représentants au Conseil Municipal de Enfants en partenariat avec la ville.

➤ **Classes de découvertes :** tout le cycle 3 part en classe découverte, pour deux destinations différents :

- Les classes de CE2-CM1, CM1-CM2 et CM2a partent en classe découverte en Aveyron au mois d'avril.
- Les classes de CM1b et de CM2 c partent en Ariège en juin.

### 3.2 Bilan vente des calendriers

Le changement de format cette année du calendrier a permis d'avoir un prix de fabrication beaucoup plus bas. Les bénéficiaires ont été très bons : 2000 €.

### 3.3 Fête de l'école

La fête de l'école de fin d'année scolaire est prévue le jeudi 26 juin (date et organisation à confirmer).

**4. Point sécurité :** le premier exercice incendie s'est déroulé le premier mois de l'année scolaire, le second est prévu courant mars. Le premier exercice PPMS (intrusion) a eu lieu en période 2 et le deuxième (risques technologiques et naturels) aura lieu le mardi 25 mars. Ces exercices sont communs maternelle et élémentaire.

### 5. Questions et propositions de différentes actions des représentants des parents d'élèves

- ✓ Avancée du projet abri couvert pour les vélos sur l'école  
*Mme STAMMBACH précise que la demande est soumise à l'arbitrage pour le budget prévisionnel de 2025 : pole patrimoine construction pour en évaluer la faisabilité. La réponse positive ou négative devrait être annoncée d'ici le prochain conseil d'école.*
- ✓ Procédure pour les travaux de la route devant l'école (route et parking bosselés)  
*Mme STAMMBACH répond que la dégradation de la route est due à un soulèvement racinaire venant des pins. Une étude est en cours mais cela prend du temps car une intervention est requise sur le domaine privé pour permettre une intervention sur le domaine public (dépendant de Toulouse métropole et du budget 2025). Nous ne manquerons pas de vous tenir informé dès que nous aurons de nouveaux éléments.  
Les représentants des parents demandent la possibilité d'avoir une signalisation ou de tracer ou de retracer une signalisation au sol avec de la peinture pour signaler le danger et demandent de regoudronner pour essayer de lisser les bosses en attendant des travaux plus conséquents.*
- ✓ Point sur la qualité du ménage dans l'école  
*Une visite des locaux de l'école maternelle et élémentaire a eu lieu le 16 janvier en présence de représentants de parents, des directions alae et école maternelle et élémentaire, de responsables mairie et d'un représentant de la société de nettoyage qui a le marché.  
Concernant l'élémentaire, plusieurs points seront à revoir (les points de contacts, le nettoyage des sols et des tables et des WC). Chaque fois qu'il y a une problématique concernant le ménage, l'information est transmise à la responsable de la restauration du groupe scolaire qui fait remonter au service municipal en charge de l'hygiène des locaux. Chaque matin, deux agents de la restauration font le tour des locaux pour une vérification également.  
Mme STAMMBACH indique les étapes à venir :  
1- Un point est programmé en interne pour réaliser un bilan exhaustif et définir un plan d'action structuré.  
2- Une communication sera faite en toute transparence aux parents et aux personnels de l'école.  
3- En attendant le plan, en plus du nettoyage actuel, les mercredis matins un rajustement sera fait pour la gestion du ménage par les services de la mairie.  
Quand le marché n'est pas respecté, il existe des pénalités financières pour le prestataires.  
Question sur les wc extérieurs : quelle action a été mise en place pour l'odeur dans ces toilettes dès l'ouverture le matin ?  
Le point va être remonté à la mairie.*
- ✓ Point sur les potentielles actions à mener : verres écopup...  
*Création et vente de verres ecocup : un projet en collaboration avec la maternelle et l'Alae. Il y aura un atelier libre durant l'Alae autour de la création de logos pour l'école. Les verres ecocup seront proposés pour la fête de l'école avec un système de consigne pour limiter les verres jetables. Les familles qui le désirent pourront les garder en échange de cette consigne. Le bénéfice de ces ventes sera redistribué à la coopérative scolaire pour aider au financement des différents projets pédagogiques.*
- ✓ Jeux de cour  
*Il n'a pas été observé de jeux détournés dangereux autour des problématiques évoquées à ce jour. Cela peut concerner quelques élèves à la marge qui sont systématiquement repris. Les enseignants et les animateurs sont vigilants et sensibilisés notamment autour de la dérive de la série Squid game (interdite au moins de 16 ans) à laquelle certains enfants ont eu accès via des extraits ou autres dans le cadre familial...  
Les enseignants s'interrogent de façon plus générale sur la problématique de l'accès aux écrans par les enfants autant sur la quantité et sur la qualité des programmes. Une interversion extérieure pour aider cette sensibilisation des enfants pourrait être demandée en complément des interventions déjà existante dans certaines classes.*

✓ Absences des enseignants non remplacées.

*Les parents demandent des précisions sur le remplacement ou l'absence de remplacement d'un enseignant absent (maladie...).*

Réponse de l'équipe enseignante de l'école :

*Dès que nous savons qu'un enseignant sera absent et non remplacé, la direction de l'école et/ou l'enseignant avertissent les familles par mail. De plus les enseignants de l'école souhaitent vous informer d'une situation préoccupante qui impacte non seulement notre école, mais également l'ensemble des établissements de Colomiers et plus largement de la Haute-Garonne. Depuis plusieurs années, nous faisons face à un manque croissant de Professeurs et la situation ne cesse de se détériorer. Nos alertes concernant cette problématique ne sont pas prises en compte par notre hiérarchie.*

*Actuellement nous rencontrons plusieurs difficultés majeures : tout d'abord, les remplaçants titulaires sont bloqués sur des postes fixes dès septembre et ne peuvent plus assurer les remplacements courts. En conséquence, lorsqu'un enseignant est absent, il n'est généralement pas remplacé. De plus, ces remplaçants sont parfois retirés de leur classe le matin même, « en urgence », pour répondre à des besoins d'absences massives dans d'autres écoles comme cela a été le cas à plusieurs reprises sur notre établissement.*

*Par conséquent, certains élèves se retrouvent sans enseignant. Ils sont alors répartis dans les autres classes de l'école, ce qui nuit à leur apprentissage et surcharge les effectifs des autres classes.*

*Une des solutions à court terme serait le recrutement sur la liste complémentaire de davantage de Professeurs lors des recrutements.*

*Les représentants des parents de l'école précisent également que face à cette situation de non remplacement presque systématique, des actions collectives de l'API et des différentes associations des parents d'élèves sur Colomiers sont en cours en direction des représentants de l'inspection académique et du rectorat de la Haute Garonne.*

*La séance est levée à 20h30.*

Le Directeur de l'école :  
E.KEHAL

La secrétaire de séance :  
Céline CYR

École élémentaire Alain SAVARY 16 allée du Morbihan 31770 COLOMIERS  
Tel: 05 61 63 50 23 - Mel: ce.0312539s@ac-toulouse.fr